



Des gîtes pour les chauves-souris au collège !

publié le 03/02/2025

Des gîtes pour les chauves-souris au collège !



Dans le cadre du parcours des éco délégués et en partenariat avec l'association ABEILocales, les élèves ont décidé d'aider la biodiversité locale en construisant des gîtes pour les chauves-souris.

Les 19 élèves volontaires ont suivi une formation avec les intervenants d'ABEILocales sur les chauves-souris et leurs modes de vie durant 2h. Ils ont étudié leurs cycles de vie selon les saisons, leur alimentation et leurs capacités

incroyables.

Après cette formation, les élèves ont assemblé les gîtes avec des planches de pins issues d'une scierie locale.



Les rainures sur la planche permettent aux chauves-souris de s'accrocher à l'aide de leurs griffes.



La petite fente

obtenue permet aux chauve-souris

d'accéder au gîte tout en bloquant les prédateurs (chats domestiques...)

Ces 6 gîtes sont des gîtes d'été qui permettent aux chauves-souris de s'installer la journée en entrant par une petite fente située en bas. Ces dernières années de nombreux nichoirs naturels de ces précieux mammifères ont disparu, mettant en danger les espèces locales telles que la pipistrelle. Dans notre département, 22 espèces de chauves-souris sont protégées.

Les gîtes ont ensuite été peints avec plusieurs couches d'huile de lin afin de protéger le bois de l'humidité. L'huile de lin est un produit naturel sans danger pour les futurs habitants du gîte.



Les gîtes terminés ont été installés dans différents espaces du collège. Ils doivent être placés à plus de 2m de haut et orientés direction sud/sud-est. Nous avons choisi de les installer dans des espaces calmes où les chauves-souris pourront trouver de la tranquillité, même quand il y aura des élèves au collège.



Les gîtes ont été collés à la façade du collège, côté parking, et fixés à un arbre présent sur le chemin en direction de l'école Jacques Yves Cousteau.



On les retrouve également dans le patio et vers le self.

Rendez-vous dans quelques mois pour observer si nos gîtes sont habités en regardant si des crottes sont présentes sous les gîtes ou à l'aide d'un piège photographique.



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.